



Antrag

der Abgeordneten **Franz Bergmüller, Gerd Mannes, Uli Henkel AfD**

Anhörung zum Thema „Möglichkeiten für Bürokratieabbau in Bayern“

Der Landtag wolle beschließen:

Der Ausschuss für Wirtschaft, Landesentwicklung, Energie, Medien und Digitalisierung führt zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine Sachverständigenanhörung zum Thema „Möglichkeiten für Bürokratieabbau in Bayern“ mit Vertretern der betroffenen Wirtschaftsverbände durch.

Begründung:

Laut dem neuesten Standortrating der Stiftung Familienunternehmen (2022) belegt Deutschland Platz 18 von 21 im Gesamtindex und im Subindex „Regulierung“ sogar den vorletzten Platz. In der Kategorie „Komplexität des Steuersystems“ aus dem Ländervergleich der Weltbank (2022) belegt Deutschland Platz 16 von 21.¹

Im Dynamikranking der „staatlichen Rahmenbedingungen“, erstellt vom Institut der deutschen Wirtschaft (IW) Köln für den vbw (2022), belegt Bayern Platz 21 von 45. Die Forscher betonen insbesondere die Stagnation des Freistaates in den Unterpunkten „Ordnungsrahmen“ und „Zeitaufwand für Steuerzahlungen“.

Nach einer Umfrage der IHK München und Oberbayern (2021) geben 1 300 bayerische Unternehmer der Staatsregierung die Schulnote „4,8“ im Bereich „Bürokratie“. ²

Somit ist eindeutig, dass die bayerische Wirtschaft einen zügigen und spürbaren Bürokratieabbau benötigt und fordert. Hierbei muss der Staat jedoch zwischen notwendiger Entlastung einerseits und der Bewahrung gebotener Qualitäts-, Sicherheits- und Informationspflichten andererseits abwägen. Der Teufel steckt bekanntermaßen im Detail.

Aus diesem Grund soll der Ausschuss für Wirtschaft, Landesentwicklung, Energie, Medien und Digitalisierung eine Sachverständigenanhörung durchführen, im Rahmen derer betroffene Wirtschaftsforscher und Interessenvertreter der heimischen Wirtschaft (Arbeitgeber-, Arbeitnehmer-, Verbraucherverbände etc.) konkrete Möglichkeiten für Bürokratieabbaumaßnahmen vorschlagen können.

¹ Stiftung Familienunternehmen (2022). Deutschland ist der große Verlierer im Standortwettbewerb. URL: <https://www.familienunternehmen.de/de/pressebereich/meldungen/2023/2023-01-16/deutschland-ist-der-grosse-verlierer-im-standortwettbewerb>

² IHK München und Oberbayern (2021). Unternehmensbarometer zu den Lehren der bayerischen Wirtschaft aus der Corona-Zeit. URL: <https://www.ihk-muenchen.de/de/Wirtschaftsstandort/bundestagswahl-2021/Unternehmensbarometer.html>